

Exemples d'avancées sociétales accompagnées par la Fondation de France depuis 50 ans

ENJEU

Épuisement des ressources et changement climatique



Réconcilier l'Homme et son environnement



La Fondation de France s'engage dès 1975

La Fondation de France est le premier bailleur privé pour l'environnement en France. Ses programmes d'actions associent citoyens, riverains, collectivités, acteurs économiques et chercheurs pour comprendre les mécanismes en jeu et trouver les solutions pour y répondre. Chaque année, 900 projets sont soutenus, en collaboration avec des fondations abritées par la Fondation de France, pour 18 millions d'euros.



Sujet majeur reconnu par la loi du 10 juillet 1976 sur la protection de la nature qui devient d'intérêt général.

ENJEU

Viellissement de la population



Pallier l'absence d'un système structuré de soins palliatifs en France



La Fondation de France s'engage dès 1988

La Fondation de France a profondément contribué au développement des soins palliatifs en France : amélioration de l'accueil et de l'accompagnement des malades ainsi que de leur entourage, formation des soignants confrontés à des situations difficiles ou souhaitant développer des techniques alternatives de prise en charge. Au total, 1 600 projets ont été soutenus pour 18 millions d'euros. Désormais, la Fondation de France élargit son action sur la question de l'humanisation des soins.



Sujet majeur reconnu par la loi du 9 juin 1999 visant à garantir le droit à l'accès aux soins palliatifs et la loi du 22 avril 2005 relative aux droits des malades et à la fin de vie.

ENJEU

5 000 à 8 000 nouveau-nés touchés chaque année par l'autisme



Comblent le retard de la France en matière de recherche sur l'autisme



La Fondation de France s'engage dès 1999

En 20 ans, la Fondation de France a permis de faire avancer la recherche sur l'autisme pour mieux le comprendre et améliorer la qualité de vie des 60 000 personnes autistes en France. Les travaux de recherche rassemblent des chercheurs et des cliniciens car ce trouble est à la croisée de plusieurs disciplines. 130 projets ont été soutenus pour 9,5 millions d'euros.



Sujet majeur reconnu avec le premier Plan Autisme 2005-2007.

ENJEU

12 millions de personnes touchées par des troubles psychiatriques, un sujet encore tabou en France



Améliorer la qualité de vie des personnes concernées



La Fondation de France s'engage dès 2004

La Fondation de France se mobilise pour venir en aide aux personnes atteintes de schizophrénie, troubles bipolaires et dépression majeure, en améliorant leur mieux-être, en encourageant un travail concerté (médical, social et médico-social), en associant les usagers et leurs familles. 406 projets ont été soutenus pour 6,4 millions d'euros. Côté recherche médicale, il s'agit d'améliorer la compréhension, le diagnostic et le traitement. Un million d'euros annuel est attribué pour 5 à 6 projets de recherche.



Sujet majeur reconnu par la loi du 5 juillet 2011 relative aux droits et à la protection des personnes faisant l'objet de soins psychiatriques et aux modalités de leur prise en charge. Une feuille de route de la santé mentale et de la psychiatrie a été présentée le 28 juin 2018 par la ministre des Solidarités et de la Santé.

ENJEU

10 et 15 % des 16-18 ans sont touchés par le décrochage scolaire



Aider tous les jeunes à réussir dès le collège



La Fondation de France s'engage dès 2010

En partenariat avec le ministère de l'Éducation nationale, la Fondation de France soutient les initiatives qui naissent au cœur même des établissements scolaires pour accompagner les jeunes dans des cursus de formation adaptés et développer le plaisir d'apprendre. Depuis 2010, 500 projets soutenus ont permis de faciliter le parcours scolaire de plus de 20 000 collégiens.



L'article 14 de la loi du 8 juillet 2013 d'orientation et de programmation pour la refondation de l'école de la République fait de la lutte contre le décrochage scolaire l'une des missions centrales de l'Éducation nationale.

ENJEU

Augmentation du chômage de longue durée



Expérimenter de nouvelles solutions



La Fondation de France s'engage dès 2013

« Territoires zéro chômeur de longue durée » est une initiative d'ATD Quart Monde soutenue par la Fondation de France dans le cadre de son programme Emploi. Un accompagnement à hauteur 950 000 euros pour cette expérimentation qui organise l'embauche de chômeurs de plus de 6 mois en CDI par des entreprises à but d'emploi et cela sans surcoût pour la collectivité.



La loi du 29 février 2016 prévoit d'étendre l'expérimentation à 10 territoires déterminés (couvrant une ou plusieurs collectivités territoriales dans le Calvados, les Bouches-du-Rhône...).